

Dimanche 6

Moisson, prière et joie !

Nous l'avons vu, au début de cet évangile, Jésus nous invite à prier le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson abondante. Mais il n'y a pas besoin d'ouvriers pour semer dans les champs, c'est le maître qui sème lui-même ! Et il y a sans doute de la joie en Dieu de voir son œuvre qui pousse. Et cette joie divine trouve un écho dans la joie des 72 qui reviennent de mission. Jésus précise tout de même pour eux et pour nous l'objet de la joie : « Ne vous réjouissez pas parce que les esprits vous sont soumis ; mais réjouissez-vous parce que vos noms se trouvent inscrits dans les cieux ». La mission fera de nous tous des joyeux, des (bien)heureux ! Il suffit de savoir commencer pour y prendre goût et pour y déployer nos talents à son service. Seigneur, aide-nous à commencer tranquillement sans nous inquiéter du résultat !

Carnet de famille ignatienne. Retraite en couple du 23 au 27 juillet, près de Grenoble. Retraite pour couples Dans la tendresse et la miséricorde du Père, fonder en Lui notre vie de couple. Vivre un temps de retraite à deux et avec d'autres couples pour se poser, se ressourcer ou pour discerner, prendre une décision. Cette retraite vous proposera des temps : seul(e), en couple, en accompagnement individuel, en grand groupe (lancement de la journée, points de prière). Les repas seront pris en silence. Retraite sans enfants.

<https://www.sainthugues.fr/retraite-pour-couples-23-07-2025/>



Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin ». Site : <https://prieenchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes CVX, Manuel Grandin sj et Thierry Lamboley sj. contact@prieenchemin.org - Image à la Une : <https://pixabay.com/fr/photos/agneaux-moutons-mouton-agneau-5074389/>

Vers Dimanche prie en chemin

VD N°867

Du lundi 30 juin au dimanche 6 juillet 2025

Vers le 14ième Dimanche du Temps Ordinaire - Année C

“ **C**omme des agneaux
au milieu des loups ”

Lc 10, 3



Des agneaux paisibles... et les loups ?

Lorsque Jésus envoie ses disciples en mission, il ne les berce pas d'illusion. Annoncer la venue du royaume de Dieu expose et rend vulnérable. Être disciples de Jésus ne met jamais en position de force. Nous connaissons tous l'adage philosophique : l'homme est un loup pour l'homme. L'histoire du monde ne peut hélas que donner raison à ce constat : les hommes font preuve d'un

certain génie pour s'entre-dévorer, surtout s'ils sont de religions différentes. Jésus fait entendre un autre adage : les disciples de Jésus sont des agneaux pour les hommes. Ils sont semblables à leur maître, lui que nous reconnaissons comme l'agneau de Dieu. Croire qu'un agneau peut sauver de la férocité des loups n'est pas évident. Beaucoup ne voient en Jésus qu'un être faible qui se laissera clouer sur une croix. Jésus est voué à l'échec. Tout disciple peut alors être tenté par l'usage de la force pour annoncer le Royaume ou « défendre » la foi. Gageons que l'été fasse expérimenter combien la faiblesse de Dieu est une force capable de renverser les puissants et de convertir les baptisés les plus récalcitrants.

Thierry Lamboley, jésuite

ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST LUC

Chapitre 10, 1-12.17-20

En ce temps-là, parmi les disciples, le Seigneur en désigna encore 72, et il les envoya deux par deux, en avant de lui, en toute ville et localité où lui-même allait se rendre. Il leur dit : « La moisson est abondante, mais les ouvriers sont peu nombreux. Priez donc le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson. Allez ! Voici que je vous envoie comme des agneaux au milieu des loups. Ne portez ni bourse, ni sac, ni sandales, et ne saluez personne en chemin. Mais dans toute maison où vous entrerez, dites d'abord : 'Paix à cette maison.' S'il y a là un ami de la paix, votre paix ira reposer sur lui ; sinon, elle reviendra sur vous. Restez dans cette maison, mangeant et buvant ce que l'on vous sert ; car l'ouvrier mérite son salaire. Ne passez pas de maison en maison. Dans toute ville où vous entrerez et où vous serez accueillis, mangez ce qui vous est présenté. Guérissez les malades qui s'y trouvent et dites-leur : 'Le règne de Dieu s'est approché de vous.' » Mais dans toute ville où vous entrerez et où vous ne serez pas accueillis, allez sur les places et dites : 'Même la poussière de votre ville, collée à nos pieds, nous l'enlevons pour vous la laisser. Toutefois, sachez-le : le règne de Dieu s'est approché.' Je vous le déclare : au dernier jour, Sodome sera mieux traitée que cette ville. » Les 72 disciples revinrent tout joyeux, en disant : « Seigneur, même les démons nous sont soumis en ton nom. » Jésus leur dit : « Je regardais Satan tomber du ciel comme l'éclair. Voici que je vous ai donné le pouvoir d'écraser serpents et scorpions, et sur toute la puissance de l'Ennemi : absolument rien ne pourra vous nuire. Toutefois, ne vous réjouissez pas parce que les esprits vous sont soumis ; mais réjouissez-vous parce que vos noms se trouvent inscrits dans les cieux. »

© AELF

Lu 30

Deux par deux

Le Seigneur élargit le cercle de ses envoyés : ils ne sont plus 12 mais 72 ! Au lendemain de la fête de Pierre et Paul, il est bon de se rappeler que tous les profils intéressent Jésus et que cette mission est collaborative. Le texte précise : « il les envoya deux par deux ». Pas seulement pour le soutien mutuel, mais aussi pour qu'aucun disciple ne puisse s'accaparer son message. Car une seule personne ne peut dire le tout de qui est Jésus ! *Est-ce que je me sens appelé, moi aussi ? Et si oui, avec qui suis-je envoyé ?*

Ma 1er

Rumeur bienfaisante

Les 72 sont chargés de précéder Jésus dans ses déplacements et d'éveiller l'attention du public à ce qui se passera ensuite... sans bien tout comprendre. Ils sont comme les mégaphones d'une rumeur qui enfle, rumeur venue jusqu'à nous... Ils ont donc réussi ! Rendons grâce pour ces générations d'envoyés qui ont accepté d'être des relais d'une formidable bonne nouvelle. *Je prends le temps de noter sur un papier le nom de celles et ceux qui comptent pour moi dans l'histoire de l'Église ainsi que dans mon histoire personnelle de croyant.*

Me 2

Prier le maître

Les questions de vocations peuvent vite devenir obsédantes. L'invitation à prier le maître de la moisson nous rappelle que nous ne sommes pas des agents recruteurs. Et d'ailleurs cette moisson abondante échappe à nos stratégies, comme le montre l'explosion du nombre de nouveaux baptisés ces derniers temps. Nous n'y sommes pour (presque) rien et parfois même nous sommes bousculés par le profil et les attentes des nouveaux. Essayons de nous réjouir de cette moisson. *Seigneur, toi le maître de la moisson, envoie des ouvriers et donne-moi de servir l'Église de mon mieux.*

Je 3

Vulnérables ?

Jésus propose un vrai petit traité d'évangélisation. Il commence par la nécessaire vulnérabilité du missionnaire. C'est complètement démunis que les disciples sont envoyés, entièrement remis à l'hospitalité ou non de ceux qu'ils vont rencontrer. En ce jour où nous fêtons l'apôtre Thomas, n'oublions pas ces paroles de Paul : « ce trésor, nous le portons comme dans des vases d'argile ; ainsi, on voit bien que cette puissance extraordinaire appartient à Dieu et ne vient pas de nous » (2 Co 4,7). *Par l'intercession de Thomas, je demande au Seigneur de m'apprendre à consentir à ma vulnérabilité pour être fort seulement par lui et grâce à lui.*

Ve 4

Combat spirituel

La mission n'est pas de tout repos puisqu'il s'agit d'être comme des agneaux au milieu de loups. Image terrifiante mais réalisme pastoral de Jésus. Il nous invite à ne pas avoir peur et à lui faire confiance car le pouvoir des agneaux est plus grand qu'il n'y paraît. L'Ennemi qui est ici nommé ne supporte pas en effet la logique de celui qui donne et qui se donne. Il a déjà perdu : « absolument rien ne pourra vous nuire ». *Seigneur, donne-moi cette confiance que le combat n'est pas perdu d'avance et donne-moi de choisir en tout temps ta douceur et ta vérité.*

Sa 5

Sens de la relation

Avec la vulnérabilité, Jésus propose deux autres attitudes fondamentales pour le missionnaire : la paix et la proximité. Paix : c'est le premier mot que Jésus leur demande de prononcer. Leur parole n'est pas d'abord dogmatique, morale, ni même pieuse, mais pacifique : il s'agit d'offrir la paix et de la déployer entre les habitants d'une maison, d'une famille, d'un village... Et cela reste fragile : elle peut être acceptée ou refusée. Proximité : si les disciples rencontrent un « ami de la paix » alors l'annonce de la bonne nouvelle peut être délivrée par des gestes - « guérissons » - et par des paroles - « le règne de Dieu s'est approché ». *Quels seront les gestes et les paroles favorisant la paix autour de moi aujourd'hui ?*